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ATA 005/14 
                       Aos cinco dias do mês de março do ano de dois mil e quatorze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quinta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião os Vereadores: Diogo da Rocha 
Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos 
Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima. Estavam 
presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, 
Estefânia Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini e Norberto Fontana Ferri. Devido à 
ausência do Presidente Nercio da Silva Ambos, a sessão foi presidida pelo Vice-
Presidente Tiago Pacheco Govoni, que informou que o Presidente Nercio não pôde se 
fazer presente por motivo de problemas de saúde. Havendo quórum, o Presidente em 
exercício, Tiago, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 
004/14, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. PGM n° 007/2014- Enviando Projeto Substitutivo n° 003/2014; Of. 
PGM n° 008/2014- Enviando Projeto de Lei 007/2014; Of. PGM n° 009/2014- 
Requisitando retirada do Projeto substitutivo ao Projeto de Lei 003/2014. EXPEDIDAS 
AO EXECUTIVO- Of. n° 009/14- Enviando proposições aprovadas em Sessão passada. 
A Seguir passou-se à leitura do resumo das proposições e projetos encaminhados à 
Mesa. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR OSMAR- Abriu mão. 
VEREADOR RODRIGO- Abriu mão. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR OSMAR- Abriu mão. 
Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Solicitou ao Executivo, caso ainda não tivesse sido providenciado, que 
fizesse o possível para providenciar melhorias na estrada vicinal que sai da Linha Dona 
Amália, passando pela residência de Lebrão, indo até Olmiro Govoni. Relatou que a 
referida estrada estava em péssimas condições, não sabia se havia sido feito algo, mas 
se tivesse sido, que desconsiderassem seu pedido. Expôs que fez tal comentário em 
vista de que no dia 18 de março, na propriedade de Olmiro, haveria uma tarde de campo 
sobre cultura do milho. Referiu que chegariam ao local muitos agricultores, pessoas da 
Emater de outros municípios que iriam participar deste encontro. Considera que é de 
extrema necessidade que o Executivo agilize as condições desta estrada para que as 
pessoas tenham melhores condições de acesso o local, pois é um evento que reunirá 
muitas pessoas. Comentou que este evento está sendo executado pela Casa do Colono 
e também pela Syngenta, uma empresa de sementes de milho. Convidou a todos que 
pudessem se fazer presentes, inclusive os vereadores. Explanou acerca de sua ida e do 
Vereador Ilo ao curso que participaram em Porto Alegre, sendo um curso de extrema 
importância com vários palestrantes de todas as esferas do interesse público. Relatou 
que tiveram palestra com o Doutor Vantoir, Diretor do Tribunal de Contas Estado e 
Auditor Externo; Deputado Marcio Biolchi; Doutor Tiago Machado que expôs sobre 
cooperativismo; Deputada Zilá sobre impacto federativo e o desenvolvimento do Estado: 
Delegado de Polícia da 1ª Delegacia de Investigações de Narcotráfico com palestras 
interessantíssimas sobre drogas e todo o tipo de narcotráfico; Doutor Jivago Rocha 
Lemes e outros palestrantes. Expôs que iria preparar um relatório sobre os assuntos 
quando estaria descrevendo o que foi abordado nesse grande encontro do qual 
participou. Usou a tribuna: VEREADOR ILO- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Explanou acerca da ida ao Curso de Capacitação dos Vereadores, 
juntamente com o Vereador Elomar, do dia 25 a 28 de fevereiro, conforme foi feito 
relatado. Destacou que foi um curso de bastante alcance, havia aprendizes para todas 
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as áreas. Agradeceu a companhia do Vereador Elomar, pois conseguiram captar 
bastante do que os palestrantes passaram-lhes. Lamentou que tiveram duas grandes 
perdas no Município no final de semana, Senhora Celícia, que residia próximo à 
Invernada dos Abreus e o Senhor Abílio Raphaelli. Gostaria que fosse enviado ofício de 
pesar a essas pessoas, não só em seu nome, mas dos demais vereadores que 
quisessem fazer parte. Reportou-se ao comentário da estrada exposto pelo Vereador 
Elomar, referindo que, no presente dia, passou pela estrada, bem próximo à residência 
da Senhora Potilha e próximo à residência de Dentinho. Afirmou que nessa localidade a 
estrada já se mudou, as pessoas já desviaram a estrada em torno de 15 metros. 
Destacou que no local, atualmente, não há trânsito nem para trator, qualquer vereador 
pode ir até lá ver que trator não passa, a não ser no desvio que foi feito. Espera que o 
Executivo tome providências, pois, inclusive, é um pedido do Presidente da Casa. 
Referiu que no presente dia, devido à reclamação, foi passar pelo referido trajeto de 
moto e percebeu que não passaria nem de trator. Por este motivo esperava que o 
Executivo tomasse providências o mais breve possível, pois é uma localidade que têm 
muitos moradores e as pessoas estão dependendo deste trajeto. Usou a tribuna: 
VEREADORA LAURENI- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Deixou seu pedido de ofício de pesar, bem como o Vereador Ilo fez, gostaria de incluir 
seu nome, devido aos acontecimentos ocorridos no final de semana. Expôs que para 
uns foi Carnaval, mas para outros foram momentos tristes, mas faz parte da vida, por 
dois dias seguidos compartilharam com essas pessoas. Comentou que já havia iniciado 
o ano letivo, destacando a importância da educação no Município. Expôs que já viu os 
pais, professores, Secretaria de Educação, todos programados e estava ali para apoiar e 
ver todos estudando. Expôs que o Presidente Nercio não pôde se fazer presente por 
motivo de saúde, esperava que se recuperasse para que na próxima sessão estivesse 
bem, pois faz falta para todos os vereadores. Explanou a respeito de uma indicação que 
colocou no presente dia, visto que já passou dois finais de semana na praça, que é onde 
tem uma luminária grande perto do laguinho, referindo que está completamente escuro e 
até ela teve dificuldades de passar pelo local. Pediu ao Executivo que tomasse 
providências urgentemente, pois começaram as aulas e os alunos vão para a praça, não 
por outros motivos, mas pelo perigo, podem cair, sendo o pedido por motivo de 
precaução. Discorreu que no presente dia esteve no gabinete do Prefeito. Relatou que 
ficou muito contente, pois agora sabe que viria para a Casa o Projeto relativo ao 
Programa Mais Médicos, que cederia um médico ao Município. Parecia-lhe que a 
previsão de chegada é para o dia 12 de março, até havia chegado no presente dia o 
projeto na Casa. Colocou que o Executivo está se organizando, se mobilizando para 
receber esse profissional para atender o Estratégia Saúde da Família (ESF), posto dos 
Pachecos. Discorreu que é um fato tão comentado e considera de grande necessidade 
para as pessoas daquela região que precisam tanto desse atendimento. Frisou que 
fariam o possível para apoiar esse projeto tão importante para os moradores da Zona 
dos Pachecos. Salientou que como passaria o Dia Internacional da Mulher, no dia 08 de 
março, deixaria um abraço a todas as mulheres do Município. Enfatizou a importância 
que a mulher tem na vida tanto de um homem, como na família, no setor público. Expôs 
que tinha duas frases consigo e teria mais o que dizer, porém as deixaria como 
homenagem às mulheres do Município: “Mulheres são como a lua com suas fases. Às 
vezes, ficam escondidas, mas nunca perdem seu brilho encantador. “A mulher ideal é 
aquela que mesmo não sendo deusa, sabe como ninguém trazer um pedacinho do céu 
para o meio de nós.” Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 026/14 DA VEREADORA LAURENI- que seja providenciada a troca 
das lâmpadas danificadas contidas no poste situado ao lado do laguinho na Praça 
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Central. Justificativa: Estamos no período letivo, e muitos alunos necessitam fazer o 
trajeto de ida e volta à escola pela Praça Central, sendo, por este motivo, de suma 
importância existir uma boa iluminação neste local. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 001/14 
DO VEREADOR ELOMAR- que envie o que segue: relatório dos serviços executados 
durante o período de 20 a 28 de fevereiro de 2014 pelas máquinas da Prefeitura em 
serviço de estradas de mato em propriedades particulares; que envie, em anexo, cópia 
dos recibos de pagamento, juntamente, com cópia das solicitações de serviços desta 
área relativos ao referido período. Foram ainda discutidos, votados e aprovados por 
unanimidade: PROJETO DE LEI N° 003/14- Estabelece o quadro de provimento efetivo 
do Poder Executivo de Barão do Triunfo. PROJETO DE LEI N° 005/14- Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal n° 116/2013 
(Contratação de servidor efetivado), para atender necessidade de excepcional interesse 
público e dá outras providências. Foi também discutida, votada e aprovada por 
unanimidade: DIÁRIA DO VEREADOR MARCOS DE IDA À ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA E DAER, PORTO ALEGRE, DIA 26 DE FEVEREIRO DE 2014. 
ASSUNTO: TRATAR DE ASSUNTO DE INTERESSE DO MUNICÍPIO, EM ESPECIAL 
ACESSO ASFÁLTICO. DIÁRIA DOS VEREADORES ELOMAR E ILO DE IDA AO 
CURSO CAPACITAR E CONHECIMENTO, PORTO ALEGRE, DO DIA 25 A 28 DE 
FEVEREIRO. ASSUNTO: ENCONTRO DE CÂMARAS DE VEREADORES 
MUNICIPAIS, PROMOVIDO PELA CAPACITAR E CONHECIMENTO. Após, passou-se 
ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da 
palavra: VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Abriu mão. VEREADOR MARCOS, 
Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou um 
grande abraço ao Presidente Nercio que estava com um problema de saúde, porém 
acreditava que logo se reestabeleceria. Comentou a respeito de sua diária sobre uma 
audiência que tiveram com Carlos Eduardo Vieira Diretor do Departamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem (DAER) no dia 26 de fevereiro, estando presente ele, juntamente 
com Omero Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo, 
Vice-Prefeito Gilmar e Prefeito Rui.  Explanou que o Diretor do DAER lhes assegurou 
que estavam sendo assinados os últimos aditivos para o reinício da tão esperada obra 
do asfalto. Destacou que já tentaram várias vezes, contudo, sempre diz que é preciso 
ser otimista, se o trabalho não for começado nunca terminará. Expôs que fizeram uma 
visita também ao gabinete do Deputado Estadual Gilmar Sossela, que, atualmente, é 
presidente da Assembleia Legislativa, tendo sido muito bem recebidos pela assessoria 
dele. Nessa oportunidade, os acompanhava uma comitiva de Cerro Grande do Sul e de 
Água Santa, ambos reivindicando seus asfaltos. Parabenizou o PT que na segunda-feira 
que passou empossou sua nova diretoria, tendo ocorrido o fato na Casa, ficando o 
Professor Rafael como novo presidente do partido, desejando-lhe que fizesse um bom 
trabalho. Deixou seus pêsames à família Raphaelli que na segunda-feira perdeu o 
Senhor Abílio. Pediu que fosse encaminhado um ofício de Pesar em nome da Casa. 
Comunicou que haveria concurso para corte de rainhas e princesas do Município de 
Barão do Triunfo, que ocorreria dia 28 de março no Salão Paroquial, podendo concorrer 
candidatas entre 14 e 24 anos. Colocou que seria importante que as associações 
tentassem conseguir candidatas para esse belo concurso que faz parte do calendário de 
eventos do Município. Enfatizou quanto a uma preocupação que acredita ser sua e dos 
demais vereadores que é a questão das estradas, os danos causados pelas chuvas, e 
alguns trechos que já necessitavam de reparos. Acreditava que com o fim do turno 
único, a partir do presente dia, esperava que a Secretaria de obras conseguisse 
trabalhar. Pediu que o povo esperasse, desse um voto de confiança, pois talvez até o 
final do mês conseguissem ver uma melhora significativa, visto que é uma dificuldade 
extrema que estão tendo no Município. Cumprimentou Jovani Garigan por ter a 
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satisfação de juntamente com ele do dia 25 a 27 de fevereiro terem feito um curso de 
arbitragem em São Jerônimo, oferecido pela Confederação Brasileira de Futebol Sete, 
que considera muito importante. Colocou que pode ocorrer um evento com alguma 
necessidade do gênero e está apto para ajudar em algo na área do esporte, podem 
surgir oportunidades, por isso aconselha as pessoas a participarem quando ocorrerem 
cursos deste tipo. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Desculpou-se pelo atraso à sessão, explicando que 
ocorreram alguns imprevistos. Comentou a respeito do início do ano letivo, declarando 
que, da sua parte, estava um pouco chateado, pois sempre no início desta importante 
caminhada para os alunos do Município, percebe muitos desencontros e acabou por 
concluir que é desorganização. Referiu-se em termos de organizar os trajetos, 
percursos, e a falta de condições das estradas. Colocou que estavam pagando muito 
caro por algo que não deveriam estar pagando. Declarou que com aquela revolta 
demonstrava a sua realidade política. Destacou que não trabalha para um partido, não 
saúda partido, mas saúda o Município quando está bem e quer que o este amanhã 
esteja melhor que hoje, o que é seu grande sonho. Expôs que não sabia seu futuro 
político, se estaria tentando a permanência na cadeira legislativa ou não, mas a sua 
filosofia é pelo seu Município, não por um partido, nem por uma meia dúzia de pessoas. 
Considera que se deve querer no geral ver as coisas melhorando, contudo, infelizmente, 
nessa área, não podia dizer que via alguma melhora. Pediu que a Casa enviasse, em 
seu nome, um ofício de felicitações à Daiane Vaz, da região de Adão Valter, filha de Eva 
Sirlei, que no domingo que passou comemorou seus 15 anos. Deixou-lhe muitas 
felicidades, desejando-lhe que nessa nova etapa de sua vida ela consiga realizar seus 
sonhos, pois toda a jovem na virada dos seus 15 anos passa a ter sonhos maiores, 
sempre pensando em ser melhor. VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu que fosse colocado seu nome e o 
do Vereador Elomar no ofício de pesar à família do Senhor Abílio e Senhora Celícia. 
Desejou que o Presidente Nercio recuperasse logo sua saúde, a fim de que na próxima 
segunda-feira pudesse se fazer presente na sessão. Parabenizou o PT que empossou a 
sua nova diretoria na segunda-feira que passou, desejando-lhes que pudessem fazer um 
bom trabalho. Agradeceu a forma como ficou decidido o caso do 1° ano escolar. 
Parecia-lhe que no dia seguinte começaria o transporte, saindo às 12 horas e 45 
minutos da Escola José Joaquim de Andrade e 16 horas e 45 minutos retornaria da 
Escola Liberato Salzano. Agradeceu a Dadai, Prefeito Rui e Vice-Prefeito Gilmar que 
olharam com bons olhos na medida do possível, também aos vereadores que foram 
favoráveis, deixando-lhes os agradecimentos por esse transporte. Declarou que sabia 
que não contentaria a todos, pois queriam que fossem buscados em casa, mas também 
é preciso entender um pouco e, de repente, mais adiante, se pudessem buscar, que 
fosse visto o melhor para os dois lados. Desejou a todos uma boa noite, um abraço 
pmdbista a todos que se faziam presentes e um bom retorno as suas casas. Usou a 
palavra: PRESIDENTE TIAGO- Desejou melhoras ao Presidente Nercio que não pôde 
se fazer presente devido a problemas de saúde. Deixou seus pêsames à família do 
Senhor Abílio e Senhora Celícia, dizendo que seriam encaminhados os ofícios 
solicitados pelos vereadores. Desejou felicidades à menina que completou os 15 anos, 
afirmando que também seria encaminhado ofício. Parabenizou o Professor Rafael que 
assumiu a presidência do PT no Município, desejando-lhe sucesso nesse trabalho, que 
ele está assumindo como presidente do partido, pois é uma responsabilidade, que 
tivesse sucesso. Parabenizou a todas as mulheres baronenses, comunicando que o 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais está organizando uma excursão para Eldorado do 
Sul, para comemoração do Dia Internacional da Mulher, dia 08 de março, no sábado. 
Deixou dito que quem desejasse mais informações, passasse no Sindicato dos 
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Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo e falasse com o Presidente Omero. Nada 
mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima sessão ordinária, dia dez de março do ano em curso, na 
mesma hora e local.  
 
 

Sala de Sessões, 05 de março de 2014. 
 
 

TIAGO PACHECO GOVONI          MARCOS CESAR GARCIA 
                        Presidente em exercício                      1°Secretário 


